

CONTRIBUCION AL CONOCIMIENTO BIBLIOGRAFICO SOBRE LA AVIFAUNA CUBANA

Esteban Godínez y José Luis González.
Instituto de Ecología y Sistemática,
Academia de Ciencias de Cuba.

RESUMEN

Se analizan los caracteres bibliográficos relacionados con la fecha de publicación, número de autores principales, nacionalidad y la clasificación de diferentes materias de una base de datos automatizada sobre la avifauna cubana. La mayor parte de la bibliografía (66%) se encuentra publicada en nuestro país. El periodo comprendido entre los años de 1970-87 corresponde con el de mayor producción científica.

Palabras clave: Contribución al conocimiento bibliográfico de la avifauna cubana.

ABSTRACT

The bibliographic characteristics regard to date of papers, number of senior authors, nationalities and the classification of different topics of Cuban bird wildlife automatized data base are analyzed. Most part of the bibliography (66%) it is published in our country. The highest scientific production was obtained in the 1970-87 period.

Key words: Contribution regards to bibliographic knowledge of cuban wildlife birds.

INTRODUCCION

La recopilación bibliográfica sobre cualquier temática investigativa, constituye un elemento fundamental y punto de partida del investigador. En tal sentido, se han realizado trabajos bibliográficos compilativos en actividades relacionadas con los recursos marinos y fluviales de Cuba (Anónimo, 1968; Cruz, 1976 y Cruz y Leal, 1982) sobre los vertebrados terrestres cubanos (Hernández, 1972) y más específicamente con respecto a una especie de cérvido introducido en nuestro país (Godínez, 1981).

La ornitología neotropical también ha sido objeto de interés por muchos investigadores de esta región, por lo que ya se ha creado un banco bibliográfico con el esfuerzo de diferentes ornitólogos del área en cuestión (Daciuk, 1986).

Por otra parte, en la compilación desarrollada por Hernández (1972) se incluyen asientos bibliográficos sobre la avifauna cubana, sin embargo, el

desarrollo de la ornitología cubana ha ido en aumento de forma considerable, fundamentalmente después del triunfo de la Revolución, de ahí que sea necesario actualizar y complementar la información con la utilización de técnicas automatizadas de fácil acceso y procesamiento. González y Godínez (en prensa), han elaborado una base automatizada de datos bibliográficos sobre esta temática, además de la creación de un software para la búsqueda y listado de la misma.

El objetivo del presente trabajo está relacionado con el análisis de algunos caracteres referenciales de esta base de datos bibliográficos, de manera que el mismo sirva de contribución inicial al conocimiento informático de la avifauna cubana.

RESULTADOS

Del total de asientos bibliográficos compilados (267), la mayor parte de los mismos (66%) se en-